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          دالاتي ونهرا

 
ً

استغرب رئيس حزب ”القوات توقفت كتلة ”المستقبل“ النيابية 

3055العدد    2012-12-19 الأربعاء 

المحطة الأميركية تنتظر أجوبة الخارجية وصحناوي
صدى البلد

لجنة الاعلام مجتمعة برئاسة فضل الله امس               الوطنية للاعلام

عون مستقبلا فرنجية في الرابية امس                 الوطنية للاعلام

عقدت لجنة الإعلام والإتصالات، 
جلسة في مجلس الــنــواب امس، 
لله  ا لنائب حسن فضل  ا برئاسة 
وحضور النواب: غازي زعيتر، هاني 
قبيسي، اميل رحمة، قاسم هاشم، 

زياد أسود وكامل الرفاعي. 
 وبعد الجلسة، قال فضل الله: 
”اعتبرنا ان قاعدة البيانات أي داتا 
الإتصالات تخضع لموجبات قانون 
حماية حرية التخابر، وبالتالي لا 
ة  للأجهز ملة  كا تسليمها  يمكن 
الأمنية إلا وفق آلية محددة تحدد 
حجم الداتا التي تسلم وليس الداتا 
الكاملة. وإذا كان هذا القانون لا 
يلبي المتطلبات نذهب الى تعديل 
ــى مخالفته“.  الــقــانــون وليس ال
وأضاف ”أصرت اللجنة على ضرورة 
أن تستمر الحكومة بتطبيق القانون 
النافذ، وان تستمر وزارة الإتصالات 
في تطبيق القانون النافذ فلا الوزارة 
مسموح  و  أ لة  مخو لحكومة  ا لا  و
لها بمخالفة القانون بذريعة انه 
لا يلبي، أو ان القانون ناقص او 
ما شابه ذلك، فالآلية الدستورية 
تفرض التعديل داخــل المجلس 
النيابي. وهذا هو الموضوع الأول 
الذي أخذ حيزا كبيرا من النقاش 
لأنه يتعلق بداتا الإتصالات“. وتابع 
فضل الله ”الشهية مفتوحة على 
قطاع الإتصالات أيضا وأيضا، وقد 
طرح بعض الزملاء موضوع ما ينشر 
عــن محطة اتــصــالات عسكرية - 
اميركية ووجهت رسائل للهيئة 
المنظمة فــي وزارة الإتــصــالات 
لتركيب هذه المحطة، ونحن كلجنة 
إعلام واتصالات معنيون بالإطلاع 
لتي  ا لرسمية  ا ت  لمعلوما ا على 

 
ً

تقدمها الجهات المعنية الرسمية 
وتحديدا وزارة الإتصالات، وقد أخذ 
هذا الموضوع أيضا حيزا كبيرا من 
النقاش داخل اللجنة واستمعنا الى 
شروحات من ممثلي وزارة الإتصالات 
ـــوزارة فــي الهيئة  ومــن ممثلي ال
المنظمة لأن معالي وزير الإتصالات 
خــارج لبنان وننتظر حضوره على 
اعتبار ان الدعوة لحضور الجلسة 
ع  ضو مو ينشر  ن  أ قبل  صلته  و
المحطة. وقد طرحنا مجموعة أسئلة 
وطرح الزملاء مجموعة أسئلة لهذا 
الموضوع الذي طرأ من خارج جدول 
الأعمال حول هذا الموضوع، وننتظر 
عــودة الــوزيــر المختص للحصول 
على الأجوبة لأننا معنيون كلجنة 
بالمعلومات الرسمية، وطلبنا من 
وزارة الإتــصــالات برسالة رسمية 
وجهناها لها اليوم تزويدنا بكل 
لمتعلقة  ا لوثائق  وا لمستندات  ا

بهذا الأمر، وأن تعطينا ايضا مثلا ما 
هي الحالات المشابهة لهذا الطلب 
لأنه يمكن أن يكون هناك سفارات 
بقة مشابهة  بطلبات سا تقدمت 
مثل الطلبات التي تقدمت في العام 
٢٠٠٥ أو حصلت على هكذا امتيازات 

”السفارة الأميركية“. 
وأردف ”هـــذا الــمــوضــوع بكل 
تفاصيله وبكل الإشكالات والأسئلة 
لنقاش به  ا والإلتباسات سنعيد 
في جلسة مقبلة حددناها مبدئيا 
الخميس المقبل، ووافقنا ايضا في 
اللجنة ان نسأل أيضا وزارة الخارجية 
هل ان الطلبات هذه تمر عبرها في 
إطار الأصول القانونية والدستورية، 
وكل ما نشر عن الطلب بالسماح 
لأميركية  ا لإتـــصـــالات  ا لمحطة 
سنناقشه بحضور وزير الإتصالات 
مع المعلومات الرسمية والمستندات 

والوثائق الرسمية“.

توقفت كتلة ”المستقبل“ النيابية 
في اجتماعها الاسبوعي امام ”الكلام 
المريب الذي صدر عن الرئيس نجيب 
ــذي اعتبر فيه انــه لو لم  ميقاتي وال
ينتشر الجيش في طرابلس لقامت 
الامارة“، معتبرة ان ”هذا الكلام يشكل 
فضيحة سياسية بكل ما للكلمة من 
معنى، ويكشف عن رغبة قائله بإسداء 
خدمة للنظام السوري مفادها الزعم بأن 
طرابلس هي مركز للتشدد والتطرف 
والارهـــاب، وهي رسالة ايضا باتجاه 
المجتمع الــدولــي تزعم أن الرئيس 
ميقاتي هو من يحمي المجتمع من 
التطرف المتمثل بأهله في طرابلس، 
وكل ذلك على حساب تشويه صورة 

طرابلس وأهلها“. 
واستغربت ”الموقف المتأخر لرئيس 
الحكومة من مذكرات التوقيف السورية 
في حق الرئيس سعد الحريري والنائب 
عقاب صقر التي اعتبرها مذكرات 
سياسية، بينما كان من المفترض أن 

استغرب رئيس حزب ”القوات 
اللبنانية“ سمير جعجع دعوة امين 
عام ”حزب الله“ السيد حسن نصر 
لــى تشكيل مجموعة عمل  ا لله  ا
لمعالجة الوضع الاقتصادي، لان 
تفعيل عمل الاقتصاد في اي بلد 
لا يتم بواسطة تشكيل لجنة عمل 
 
ً
فرعية على حدّ تعبيره“، معتبرا
ان ”اوّل اقتراح لمجموعة العمل 
 بان 

ً
را

ّ
هذه إستقالة الحكومة“، مذك

”اهم لجنة عمل في هذا الخصوص 
قوامها اربـــاب العمل مــن جهة 
والعمّال من جهة ثانية لان كلاهما 

يُطالبان باستقالة الحكومة“.
واوضح في حديث لـ ”المركزية“ 
ان ”موضوع الاعتراف بالائتلاف 
الــســوري للثورة يتم درســه في 
اوســاط ”١٤ آذار“، فمنذ اللحظة 
الاولى موقفنا كان مؤيدا من دون 
لبس او غموض للثورة السورية 
ــن ايــمــانــنــا بمبادئنا  انــطــلاقــا م

رأى رئيس تكتل ”التغيير والإصلاح“ 
النائب ميشال عون أن فريق قوى الرابع 
عشر من آذار ”يعطل الانتخابات بعدم 
 إياه 

ً
حضوره“ الجلسات النيابية، ومتهما

بـ“محاولة نقل الصراع إلى مكان آخر“، 
 في الوقت نفسه أنه ”إذا لم تجرَ 

ً
مؤكدا

الانتخابات فلا ينشغل بال اللبنانيّين“، 
وأضاف: ”المهم ألا يكون هناك فراغ 
في الحكم ولن يكون هناك حرب“. في 
هذا الإطار، رأى عون أنه ”لا يمكن إجراء 
الإنتخابات على أساس قانون ١٩٦٠ 
لأسباب كيانيّة“، وقال ”ومن يستطيع 
أن يجري هذه الانتخابات على أساسه 
فليجرها“. واعتبر عــون أنــه ”ليس 
علينا مسؤولية في حال عدم إجراء 
: ”نحن يمنعوننا 

ً
الانتخابات“، مضيفا

من طرح قانون، فبأي نظام ديمقراطي 
يحصل مثل هــذا الأمـــر؟ ليتفضلوا 
”الكتائب“ وينزلوا إلى المجلس لا أحد 
يمنعهم من ذلك“. وعن موضوع الحوار، 
أكد عون أنه سيذهب ”إلى أي بند في 


